

La Californie : laboratoire des politiques environnementales

Entretien avec Christophe Renato, *Les enjeux internationaux*, France Culture, 17 janvier 2023

Podcast disponible ici :

<https://www.radiofrance.fr/franceculture/podcasts/les-enjeux-internationaux/la-californie-laboratoire-des-politiques-environnementales-5689453>

Minutage : Jusqu'à 0'54'' et de 10'08'' à 15'18''

La Californie est l'un des États américains les plus touchés par les catastrophes naturelles. Particulièrement sensibilisés aux questions environnementales, les pouvoirs publics californiens sont engagés depuis longtemps dans une politique de lutte contre le changement climatique faisant de cet État un exemple en termes de transition énergétique et écologique. Mais ces politiques ambitieuses ont des limites.

Questions

1. En quoi la Californie est-elle précurseuse des politiques environnementales aux États-Unis ?
2. Qu'est-ce que le Scoping Plan ?
3. À quelles difficultés se heurte la réalisation de la transition énergétique en Californie et aux États-Unis plus largement ?